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Stadt Werneuchen
Ausschuss für Wirtschaft und Soziales der Stadt Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Niederschrift zur 16. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Soziales der Stadt
Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Werneuchen, 23.11.2021

Ort: Adlersaal, Berliner Allee 18a, 16356 Werneuchen

Tag: 15.11.2021

Beginn: 19:00 Uhr

Das Gremium umfasst 5 Mitglieder.

Anwesend sind:
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Frau Elfi Gille
Herr Oliver Asmus
Herr Thomas Gill
Herr Alexander Horn
Herr Matthias Köthe

Frau Angelika Adam
Herr Imre Kindel
Herr Siegfried Landesfeind
Frau Alin Pfeffer
Frau Anne-Kathrin Ringel

Gäste: Frau Fährmann, Frau Hupfer (Verwaltung), Dr. Schmidt, 6 Personen
Protokollantin: Frau Rothgänger
________________________________________________________________________________

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
27.09.2021

3 Bestätigung der Tagesordnung
4 Einwohnerfragestunde

Vorlagen des Bürgermeisters
5 Beratung und Beschluss zum Haushalt der Stadt Werneuchen 2022 Fin/167/2021

6 Beratung und Beschluss zur Erarbeitung einer Umsetzungsstrategie für den
Projektvorschlag: Facharztzentrum Werneuchen

Serv/078/2021

7 Fragen der Ausschussmitglieder
8 Mitteilungen der Verwaltung
9 Schließung der Sitzung

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Frau Gille eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und
die Beschlussfähigkeit warden festgestellt. 5 von 5 Mitgliedern anwesend.

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
27.09.2021

Herr Gill bittet darum, die Liste Raumnutzung Vereine um die Vermietungen in den Turnhallen zu
erweitern und dem Protokoll beizufügen. (siehe Anlage)

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung
Die Vorsitzende stellt den Antrag, die TOPs 5 und 6 zu tauschen.
Abstimmung: Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 1
Herr Asmus möchte anmerken, dass es beim TOP Haushalt schwierig werden kann, wenn nur 3
Redebeiträge gestattet sind, da es sich um zahlreiche Haushaltsstellen handelt.
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Die Mitglieder einigen sich darauf, dass je HH-Stelle ein Redebeitrag und Nachfragen gestellt werden
können.

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 2

TOP 4 Einwohnerfragestunde
Einwohner 1: aus Krummensee möchte gern wissen, wie der Stand zur Verkehrsberuhigung Ringstr.
Nord ist.
o Fr. Gille erklärt, es gibt zwei Sachverhalte dazu, einmal die Lösung der Gehwegproblematik, wo

es dazu noch Gespräche mit der Verwaltung geben wird und zum anderen, das erhöhte
Verkehrsaufkommen in der Ringstr., welches neu beleuchtet werden muss.

o Herr Gill gibt den Hinweis, dass der zuständige Ausschuss erst morgen tagt.
Einwohner 2: merkt an, dass es keinen Aushang der Einladung zur SonderSVV am 22.11.2021 in
Stienitzaue gibt. Bitte auch die anderen Aushangkästen prüfen. (Antwort SG Service siehe Anlage)

TOP 5 (alt TOP 6) Beratung und Beschluss zur Erarbeitung einer Umsetzungsstrategie für
den Projektvorschlag: Facharztzentrum Werneuchen

Beschlussvorschlag: Serv/078/2021:
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt, die Stadtverwaltung zu beauftragen, eine
Umsetzungsstrategie für den Projektvorschlag: Facharztzentrum Werneuchen von Herrn Dr. med.
Jörg Schmidt (Medizinische Hochschule Brandenburg) in Auftrag zu geben. Hierzu soll eine
Arbeitsgruppe (AG) unter der Leitung der Verwaltung gebildet werden. Die
Stadtverordnetenversammlung wählt in der nächsten Sitzung einen Stadtverordneten als Mitglied der
Arbeitsgemeinschaft aus ihren Reihen.

Die Vorsitzende beantragt das Rederecht für Herrn Dr. Schmidt:
Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

Herr Dr. Schmidt führt kurz in das Thema ein und erläutert die im Gesundheitsforum am 25.August
2021 diskutierte Idee zur Schaffung eines Facharztzentrums in Werneuchen. Es soll eine
Arbeitsgruppe gebildet werden, die eine Umsetzungsstrategie erarbeitet.
Es folgt eine rege Diskussion. Die Fragen der Abgeordneten werden von Frau Fährmann und/oder
Herrn Dr. Schmidt beantwortet. Die Frage nach dem Ort und einer Zeitschiene bleibt aber offen.
Die Mitglieder des Ausschusses hegen Zweifel an der Transparenz des Vorhabens, wenn nur ein
Abgeordneter der Stadtverordnetenversammlung (SVV) Mitglied der Arbeitsgruppe werden soll. Sie
teilen die Idee, je ein Fraktionsmitglied in die Arbeitsgruppe zu entsenden. Somit werden neben dem
Bürgermeister und Herrn Dr. Schmidt 5 Mitglieder, plus die temporär agierenden Teilnehmer eine
Arbeitsgruppe (AG) bilden. Der letzte Satz des Beschlusstextes wird geändert: “Jede Fraktion
benennt einen Vertreter als Mitglied der AG in der nächsten SVV”

Beschluss Nr Serv/078/2021:
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt, die Stadtverwaltung zu beauftragen, eine
Umsetzungsstrategie für den Projektvorschlag: Facharztzentrum Werneuchen von Herrn Dr. med.
Jörg Schmidt (Medizinische Hochschule Brandenburg) in Auftrag zu geben. Hierzu soll eine
Arbeitsgruppe (AG) unter der Leitung der Verwaltung gebildet werden. Jede Fraktion benennt einen
Vertreter als Mitglied der AG in der nächsten Stadtverordnetenversammlung.
Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 6 (alt TOP 5) Beratung und Beschluss zum Haushalt der Stadt Werneuchen 2022
Frau Fährmann gibt einen kurzen Überblick zum Zahlenwerk des Haushaltes 2022.
Nach Erstellung des Entwurfsexemplar wurden durch Beschluss vom 16.09.2022 zur Schaffung von
dualen Ausbildungsplätzen zusätzlich 10.000,- € im Haushalt aufgenommen.
21.1. Grundschule
- Frau Hupfer informiert über das Submissionsergebnis Grundschulneubau, Fördermittelmöglichkeit

ist unklar (siehe Anlage)
- die von der Schulkonferenz beantragte Stelle Schulsozialarbeit ist nicht enthalten.
21.6. Europaschule
- Herr Gill möchte wissen, ob die Erneuerung der Container in 2023 Sinn macht und ob das Geld für

eine andere Strategie genutzt werden sollte. Dazu schlägt er eine Beratung Anfang 2022 mit der
Schulleitung vor.

28.1. Heimatpflege
- Korrektur der Beträge Vereine Hirschfelde auf 1.500€ und Seefeld auf 2.750€
36.5. Kitas/Hort
- Korrektur Zeile 15 HH-Jahr 2023
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- Frau Fährmann erklärt die Einführung eines Ortsteilbudgets ab 2022 laut Kommunalverfassung.
Vorschlag von Frau Fährmann zur Aufteilung in 2022: Ortsteile erhalten 3,- €/Person, außer
Seefeld 2,- €. Verwaltung erarbeitet in 2022 eine Budgetrichtlinie, die ab 2023 Anwendung finden
soll.

- Weitere Fragen der Mitglieder werden von Frau Hupfer und/oder Frau Fährmann beantwortet oder
die Hinweise aufgenommen.

Beschluss Nr.: Fin/167/2021
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt:
1. die Haushaltssatzung der Stadt Werneuchen mit dem Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2022.
2. den Stellenplan.
Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 1

Herr Gill verlässt um 21:45 Uhr die Sitzung, 4/5 Mitglieder

TOP 7 Fragen der Ausschussmitglieder
1. Frau Adam erkundigt sich nach dem Stand der Unterschriftensammlung Frauenarztpraxis, da die

Eintragungsfrist am 31.10.2021 abgelaufen ist.
Frau Fährmann erklärt, dass die Antwort nachgereicht wird.

2. Herr Köthe moniert die Zusendung der Ausschusseinladungen. Hier scheint es Verwechslungen
gegeben zu haben.
Frau Rothgänger gibt den Hinweis an den Sitzungsdienst weiter.

TOP 8 Mitteilungen der Verwaltung
Frau Fährmann teilt Informationen zu folgenden Themen (Anlagen anbei)
- Sitzungsraster
- Taktverdichtung RB 25/Bus
- Störung Email-Verkehr

TOP 9 Schließung der Sitzung
Ende: 21:55 Uhr
________________________________________________________________________________

___________________________
Elfi Gille
Vorsitzende des Ausschusses
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